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令
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和
わ
２年
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７月
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資料
しりょう
２ 

第
だい
１回

かい
計
けい
画
かく
検
けん
討
とう
部
ぶ
会
かい
について 



 先般
せんぱん
開催
かいさい
した、第

だい
１回
かい
計
けい
画
かく
検
けん
討
とう
部
ぶ
会
かい
の結果

けっ か
概要
がいよう
は、次

じ
ページ
ぺ ー じ

以降
いこ う
をご覧

らん
ください。 

 部
ぶ
会長
かいちょう

に浅香
あさ か
委員
いい ん
が、副部

ふく ぶ
会長
かいちょう

に永井
なが い
委員
いい ん
が、それぞれ御就任

ごしゅうにん
いただくこととなり

ました。 

 部会
ぶか い
の公開
こうかい
・非公開

ひこうかい
については、公開

こうかい
する扱

あつか
いとなりました。 

 議題
ぎだ い
について、北川

きたがわ
委員
いい ん
及
およ
び荒川
あらかわ
委員
いい ん
から御意見

ご い け ん
等
とう
をいただいております。 

 北川
きたがわ
委員
いい ん
から、今後

こん ご
、論議

ろん ぎ
すべき点

てん
等
とう
について、御意見

ご い け ん
をいただいております。 

 荒川
あらかわ
委員
いい ん
からは御質問

ごしつもん
をいただいており、下記

か き
のとおり、見

けん
解
かい
をお示

しめ
しいたします。 

●障害者
しょうがいしゃ

雇用
こよ う
義務
ぎ む
と精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

保健
ほけ ん
福祉
ふく し
手帳
てちょう
所持者数
しょじしゃすう

の相関
そうかん
について 

各種
かくしゅ
手帳
てちょう
の取得
しゅとく
理由
りゆ う
についての統計

とうけい
はとっておりません。 

精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

保健
ほけ ん

福祉
ふく し

手帳
てちょう

所持者数
しょじしゃすう

はこれまでも増加
ぞう か

傾向
けいこう

にあり、手帳
てちょう

の取得
しゅとく

は

障害者
しょうがいしゃ

雇用枠
こようわく

で就 職
しゅうしょく

ができること以外
いが い
にも、交通費

こうつうひ
助成
じょせい
や税
ぜい
の軽減
けいげん
など、さまざま

なメリット
め り っ と

があります。 

障害者
しょうがいしゃ

雇用
こよ う

義務
ぎ む
に精神障

せいしんしょう
がい者

しゃ
が加

くわ
わったことは、精神

せいしん
障害者
しょうがいしゃ

保健
ほけ ん

福祉
ふく し

手帳
てちょう

所持者数
しょじしゃすう

が増加
ぞう か
した原因

げんいん
のひとつとして考

かんが
えられます。 

●障害者
しょうがいしゃ

雇用枠
こようわく

で就 職
しゅうしょく

することを目的
もくてき
に精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

保健
ほけ ん
福祉
ふく し
手帳
てちょう
を取得
しゅとく
した人

ひと
は、 

 福祉
ふく し
サービス
さ ー び す

利用
りよ う
対象者
たいしょうしゃ

の母数
ぼす う
に含
ふく
まれないのではないか 

このことについて、「障
しょう
がい者

しゃ
雇
こ
用
よう
枠
わく
で 就 職

しゅうしょく
することを目的

もくてき
に精神

せいしん
障害者
しょうがいしゃ

保健
ほけ ん

福祉
ふく し
手帳
てちょう

を取得
しゅとく

した（する）人数
にんずう

（≒一般
いっぱん

就労
しゅうろう

が可能
かの う
な精神

せいしん
障害者
しょうがいしゃ

保健
ほけ ん
福祉
ふく し
手帳
てちょう

所持者
しょじしゃ

数
すう
）」を把握

はあ く
できないことから、これを計算

けいさん
に活用
かつよう
することは難

むずか
しいものと考

かんが

えております。 



令和
れいわ

２年
ねん

度
ど

第
だい

1回
かい

 札幌市
さっぽろし

障
しょう

がい者
しゃ

施策
しさ く

推進審
すいしんしん

議会
ぎか い

計画
けいかく

検討
けんとう

部会
ぶか い

結果
けっ か

概要
がいよう

【日時
にち じ

】 

 令
れい

和
わ

２年
ねん

６月
がつ

10日
にち

～令
れい

和
わ

２年
ねん

６月
がつ

18日
にち

 ※書面
しょめん

会議
かい ぎ

【出席者
しゅっせきしゃ

（50音
おん

順
じゅん

）】 

計画
けいかく

検討
けんとう

部会
ぶか い

委員
いい ん

：浅香
あさ か

委員
いい ん

、荒川
あらかわ

委員
いい ん

、石山
いしやま

委員
いい ん

、北川
きたがわ

委員
いい ん

、菅原
すがわら

委員
いい ん

、重泉
しげいずみ

委員
いい ん

、 

         永井
なが い

委員
いい ん

、長江
なが え

委員
いい ん

、長田
なが た

委員
いい ん

、原田
はら だ

委員
いい ん

、増田
ます だ

委員
いい ん

【議事
ぎ じ

１】 部
ぶ

会長
かいちょう

・副部
ふく ぶ

会長
かいちょう

の互選
ごせ ん

について（審議
しん ぎ

事項
じこ う

） 

 質疑
しつ ぎ

なし。全会
ぜんかい

一致
いっ ち

で承認
しょうにん

。 

【議事
ぎ じ

２】 部会
ぶか い

の公開
こうかい

・非公開
ひこうかい

について（審議
しん ぎ

事項
じこ う

） 

 質疑
しつ ぎ

なし。全会
ぜんかい

一致
いっ ち

で承認
しょうにん

。 

【議題
ぎだ い

１】 さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

2018改定
かいてい

方針
ほうしん

について（報告
ほうこく

事項
じこ う

） 

 質疑
しつ ぎ

なし。 

【議題
ぎだ い

２】 令和
れい わ

元年
がんねん

度障
どしょう

がい児者
じし ゃ

実態
じったい

等
とう

調査
ちょうさ

結果
けっ か

について（報告
ほうこく

事項
じこ う

） 

 御意見
ご い け ん

等
とう

  北川
きたがわ

委員
いい ん

） 市民
しみ ん

の理解
りか い

について、「札幌市
さっぽろし

が障
しょう

がいのある方
かた

にとって暮
く

らしやす 

       い都
と

市
し

であること」があまり高
たか

くないことについて、新
しん

さっぽろ子
こ

ども 

       未来
みら い

プラン
ぷ ら ん

でも、「障
しょう

がいのある子
こ

どもにとって地域
ちい き

でくらやすいまち 

       であるという保護者
ほ ご し ゃ

の割合
わりあい

」が、目標
もくひょう

60 ％
ぱーせんと

対
たい

して 35.3 ％
ぱーせんと

でした。 

        この点
てん

について、今後
こん ご

深
ふか

めていっていただければと思
おも

います。 



【議題
ぎだ い

３】 国
くに

基本
きほ ん

指針
しし ん

に見
み

直
なお

しについて（報告
ほうこく

事項
じこ う

） 

 御意見
ご い け ん

等
とう

  北川
きたがわ

委員
いい ん

） ３基
き

本
ほん

指
し

針
しん

の構成
こうせい

 四
よん

「障
しょう

がい児
じ

支援
しえ ん

の提供
ていきょう

体制
たいせい

の確保
かく ほ

に関
かん

する基
き

       本
ほん

的
てき

な考
かんが

え方
かた

」 １「地域
ちい き

支援
しえ ん

体制
たいせい

の構築
こうちく

」に入
はい

ると思
おも

いますが、障
しょう

害
がい

       児
じ

入
にゅう

所
しょ

施
し

設
せつ

について、地域
ちい き

に開
ひら

かれたケア
け あ

単位
たん い

の小規模化
しょ う き ぼ か

や家庭的
かていてき

環
かん

       境
きょう

での支援
しえ ん

について、論議
ろん ぎ

していただきたいと思
おも

います。 

【議題
ぎだ い

４】 障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

所持者
しょじしゃ

数等
すうとう

の状 況
じょうきょう

について（報告
ほうこく

事項
じこ う

） 

 御意見
ご い け ん

等
とう

  荒川
あらかわ

委員
いい ん

） 意見
いけ ん

という意見
いけ ん

ではないかもしれませんが、知的
ちて き

障
しょう

がい者
しゃ

、精神障
せいしんしょう

       がい者
しゃ

の手帳
てちょう

所持数
しょじすう

が増加
ぞう か

していること、その内訳
うちわけ

として、どちらも障
しょう

       がい程
てい

度
ど

が軽
かる

い方
かた

の数
かず

が増
ふ

えていることが分
わ

かりました。 

        精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

については自立
じり つ

支援
しえ ん

医療
いりょう

受給者証
じゅきゅうしゃしょう

等
とう

で福祉
ふく し

サービス
さ ー び す

       を利用
りよ う

することができますが、手帳
てちょう

所持
しょ じ

することで、障
しょう

がい者
しゃ

雇用枠
こようわく

で 

       就
しゅう

職
しょく

できるメリット
め り っ と

があります。 

        さらに手帳
てちょう

所持者数
しょじしゃすう

の推移
すい い

をみると、2018年
ねん

→2019年
ねん

の手帳
てちょう

所
しょ

持
じ

       者
しゃ

が、その前年
ぜんねん

と比較
ひか く

して、増加率
ぞうかりつ

が上 昇
じょうしょう

しています。 

        2018年
ねん

から障害者
しょうがいしゃ

雇用
こよ う

義務
ぎ む

の対象
たいしょう

に精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

が加
くわ

わったため、 

       相関
そうかん

性
せい

があるのか知
し

りたいと思
おも

ったことと、もしも相関性
そうかんせい

があれば、福祉
ふく し

       サービス
さ ー び す

利用
りよ う

対象者
たいしょうしゃ

の母数
ぼす う

に含
ふく

まれない場合
ばあ い

もあると思
おも

いました。 

【議題
ぎだ い

５】 成果
せい か

目標
もくひょう

・活動
かつどう

指標
しひょう

の実績
じっせき

について（報告
ほうこく

事項
じこ う

） 

 質疑
しつ ぎ

なし。 

【議題
ぎだ い

６】 計画
けいかく

の方向性
ほうこうせい

（骨子
こっ し

案
あん

）について（報告
ほうこく

事項
じこ う

） 

 質疑
しつ ぎ

なし。 


